



México reprobó examen de la ONU

□ Sale de la sesión del Consejo de Derechos Humanos con extensa lista de recomendaciones

■ No negamos el diagnóstico, es duro, admitió Gómez Mont

■ Urgente, armonizar leyes con estándares internacionales

GINEBRA, Suiza, 10 de febrero.— En el marco del Examen Periódico Universal en la sesión plenaria del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas, se urgió al Estado mexicano, representado por el Secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont, atender a una serie de preceptos relacionados con los derechos humanos.

Entre una extensa lista, al gobierno mexicano se le señaló la urgente necesidad de armonizar la Constitución y la legislación local a los estándares internacionales de protección de los derechos humanos.

Se le sugirió aplicar acciones concretas y efectivas para combatir la impunidad; eliminar la figura de arraigo, pues contraviene a las recomendaciones internacionales del sistema de naciones unidas; armonizar la definición de crimen organizado, de acuerdo con lo que plantea la Convención de Palermo sobre Crimen Organizado.

Asimismo, le indicaron que debe ser la justicia civil la que conozca los casos de violaciones a los derechos humanos perpetradas por militares —es decir, eliminar el fuero de guerra— y reforzar las medidas y acciones

para erradicar la discriminación y violencia contra las mujeres. En particular sobre los feminicidios, se le recomendó continuar con las investigaciones y sancionar a los responsables.

Además erradicar la tortura, proteger a los periodistas para garantizar la libertad de expresión y sancionar a los responsables de las agresiones cometidas contra ellos; así como garantizar la pluralidad y diversidad en el acceso a los medios de comunicación.

En esta evaluación, la pobreza fue una preocupación reiterada y se recomendó reducir la desigualdad en todo el país. Asimismo, el Consejo de Derechos Humanos hizo recomendaciones para garantizar los derechos de los pueblos indígenas: consultarlos sobre los proyectos que se desarrollen en sus comunidades; atender el rezago económico y social en el que se encuentran, así como garantizar el acceso a la justicia.

Se reiteró también la exigencia para que cesen las violaciones a los derechos humanos contra las personas migrantes, con énfasis en su acceso a la justicia y educación, y la preocupación por temas en los que faltó abundar, como son los derechos reproductivos de las mujeres, entre otros temas más.

Responsabilidad asumida

Los detalles sobre el debate respecto a la evaluación al gobierno mexicano, fueron dados a conocer por los representantes de más de 50 organizaciones

civiles mexicanas defensoras de derechos humanos que asistieron a la reunión.

En su exposición, Gómez Mont agradeció las recomendaciones emitidas por los re-

presentantes de los Estados que hicieron uso de la palabra durante el debate —58 en total— reiterando el compromiso de su gobierno para “promover y proteger los derechos humanos de cada uno de los mexicanos”.

Durante el examen de la ONU en esta ciudad, el tema de la impunidad fue referido como uno de los principales problemas de México en materia de derechos humanos.

“No negamos el diagnóstico, es duro, pero estamos usando todos los recursos a nuestro alcance para terminar con ese problema”, sostuvo Gómez Mont en el diálogo con Notimex.

Según él, México enfrenta varios “retos”: el “fortalecimiento de un Estado de derecho efectivo” y “la superación de las desigualdades”, en particular “la atención a la pobreza y la erradicación de la extrema pobreza”.

“La impunidad, la inseguridad pública y la corrupción representan, en sí mismas, una agresión inaceptable contra los derechos humanos”, enfatizó.

El informe sobre el debate —a cargo de una *troika* integrada por Suráfrica, Pakistán y Nicaragua— será dado a conocer este viernes en Ginebra, y México deberá indicar qué recomendaciones acepta y cuáles rechaza. (Agencias) ☒



Fecha 11.02.2009	Sección Sociedad	Página pp-27
----------------------------	----------------------------	------------------------



Fernando Gómez Mont.
(Foto: Cuartoscuro)